

Enfin au Middlesex Hospital, MM. Morris et Percy Gould sont à la chirurgie et Drs Fowler et Pasteur à la médecine. Voilà, — et ce n'est encore mentionner que les noms les plus en vue.

Et l'enseignement médical me demanderez-vous?

Excellent, — très peu théorique, — beaucoup pratique: l'Anglais, nous le savons a depuis longtemps le talent d'être pratique.

Beaucoup de travaux pratiques de laboratoire. Les sciences physiques sont enseignées à fond à l'étudiant. Il arrive à la médecine, à la pathologie — bien préparé, très bien préparé.

Les deux ou trois dernières années sont consacrées aux travaux cliniques, à l'hôpital. Car ici comme partout en Europe d'ailleurs, le curriculum médical est de *cinq ans, au moins*: on cherche à faire des médecins compétents.

On s'est rendu compte qu'avec l'extension sans cesse continue du champ médical, il fallait de toute nécessité donner plus de temps aux études, sous peine de produire des médecins qui ne seraient point à la hauteur de la position.

Peur qui suit le mouvement de la médecine et comprend que le présent engage l'avenir, — pour qui s'est rendu compte par la lecture des programmes ou l'étude sur place de ce qui se fait partout, — aux Etats-Unis et en Angleterre, en Belgique et en France, en Autriche et en Allemagne, — c'est là une question depuis longtemps réglée.

Combien nous avons eu de satisfaction à constater que cette question est également à l'ordre du jour chez nous. Le doyen nous entretenait avant notre départ des changements qui s'opèrent en France vers une amélioration sans cesse plus marquée dans les détails.

McGill aura eu l'honneur d'avoir la première fait le pas décisif: elle s'est montrée à la hauteur de la position.

Toutes les énergies conscientes devraient déjà être tendues partout vers cette réalisation. Il ne suffit plus, en quoi que ce soit, de "suivre." — il faut essayer de marcher du même pas.

Les services?—

Ai-je besoin de dire que médecine, chirurgie et spécialités sont partout séparées, — tant aux dispensaires qu'à l'hôpital.

L'enseignement tout autant que le service hospitalier l'a toujours